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八幡平市教育委員会 
 



 

令和３年 10 月八幡平市教育委員会定例会会議録 

 

１. 開催日時 

令和３年 10 月 22 日（金）午後２時 35 分から午後３時 10 分 

 

２．場所 

  八幡平市役所本庁舎３階 大会議室 

 

３．出席者 

  教 育 長    星   俊 也 

  委   員    宮 野 朋 士 

  委   員    髙 橋 優 子 

  委   員    伊 藤 政 行 

  委   員    羽 沢 憲 英 

 

４．欠席者 

  なし 

 

５．説明等のため出席した職員 

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長    工 藤 久 志 

  教育指導課長兼教育研究所長            照 井 英 輝 

  教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長 佐々木 由理香 

 

６．傍聴者 

  なし 

 

７．教育長あいさつ要旨 

 ９月定例会後の主な行事等について報告 

１） ９月 27 日（月）第 24 回少年少女の詩江間章子賞選考委員会 今年も素晴

らしい作品が選ばれている。11 月３日の市民憲章大会で発表することにな

っている。 

２） ９月 28 日（火）通学路安全推進会議 県内全ての通学路を再点検してお

り、各学校から報告をもらったところ、八幡平市内は 55 か所危険な場所

があるとのことで、それを受けてこの推進会議で最終７か所程度に絞って

交通安全の関係機関、警察等のご協力をいただきながら、今月中にその７

か所を合同点検することで取り組んでいる。 

 



３） ９月 29 日（水）寄木小学校学校公開 

４） ９月 30 日（木）ICT 部会授業研究会 一人一台タブレットが２学期に配布

されたが、それを使っての英語、道徳の授業研究会が進められた。 

５） 10 月１日（金）市長退任式  

６） 10 月４日（月）新市長訓示  

７） 10 月８日（金）八幡平市小学校音楽会 昨年はコロナで中止になったが、

何とか子どもたちにこういう発表の機会を持たせてあげたいという先生方

の取り組みの中で実現をした。保護者の参観はなかったが、子どもたちの

伸び伸びとした歌声や、元気一杯合奏が聞かれ、とても素晴らしい音楽会

になった。 

８） 10 月 12 日（火）小・中学校長会議 一関市で発生した副校長の盗撮事案

について、そういったことのないよう具体的に各校長に指示をした。その

指示を受けて、各学校ではコンプライアンス研修会を持っていただいた。 

９）10 月 14 日（木）岩手地区中文連発表会 岩手地区各中学校の合唱や吹奏

楽等の発表が行われた。中学生の伸び伸びとした姿を見ることができた。

また、西根中学校が事務局ということで、子供たちが受付や接待など、

様々なところで活躍し、その姿についても評価をいただいている。 

10）10 月 16 日・17 日 岩手県中総体新人戦 野球では、西根中と西根一中の

合同チームが１回戦土淵中を撃破している。西根中男子バスケットボール

部は、１回戦矢巾中を撃破しベスト８に入っている。来年度に向けてさら

に、活躍してくれるものと期待している。 

11）10 月 19 日（火）八幡平市コミュニティ・スクール懇談会 各学校のコミ

ュニティ・スクール・コーディネーターの方々に集まっていただき、活発

に情報交換していただいた。 

12）10 月 20 日（水）平舘高校訪問（寺田小紫根染め体験）紫根染め体験を寺

田小の子供たちがさせていただいた。家政科化学科の生徒が先生役になっ

て紫根染め体験を指導するということで、大変微笑ましい光景が見られ

た。 

13）10 月 22 日（金）教育委員会定例会 

  

11 月の主な行事について報告 

１） 10 月 28 日（木）市Ｐ連と市長のフリートーク 

２） 11 月 1 日（月）令和３年度盛岡教育事務所管内市町教育委員会教育委員等

研修会 

３） 11 月３日（水）令和３年度八幡平市市民憲章推進大会 

４） 11 月４日（木）第２回管内小中学校長会議 

５） 11 月 15 日（月）11 月教育委員会定例会 

６） 11 月 16 日（火）県教育委員会と市町村教育委員会との意見交換 

７） 11 月 17 日（水）小・中学校長会議 

８） 11 月 24 日（水）第２回八幡平市小中学校適正配置検討委員会 



９）11 月 26 日（金）学校警察生徒指導連絡協議会指導部員研修会 

 10）11 月 29 日（月）八幡平市コミュニティスクール推進協議会 

   

８．報告事項の要旨 

 （教育総務課） 

10 月 11 日の市議会第３回臨時会では、佐々木市長が市長就任後初めて議会だ

ったため、あいさつを行っているが、公約として掲げているものの中で教育分野

では、平舘高校の魅力向上のための支援策、小中学校適正配置に向けての具体的

数値を示して地域との合意形成を図ること。また、大更駅前の顔づくり施設の整

備を取り進めていくことについて述べられている。それに伴って、各課が抱える

課題、未着手だったり、懸案事項について市長に対して説明を行った。市教委と

しては、適正配置計画の策定と推進、廃校になって利活用が進まない施設につい

てのこれからの取組、特別支援学校の市内分教室の設置の取組、国際交流を見据

えた市内中学校の英語検定取得支援、ＩＣＴ教育の推進に伴う大型掲示装置必要

性、ＩＣＴ支援員配置のための予算化、平舘高校生徒の制服購入のための支援、

こういったものへの予算が必要である旨を話した。１月の総合教育会議は、佐々

木市長との初の会議になるので、その場面でいろいろ懇談を深めていただければ

と思う。 

 

（教育指導課） 

 ９月 27 日の防災教育重点部会では、今年度作成している防災教育副読本の内

容について、依頼業者にも同席していただき検討を行った。副読本は、３種類作

成しており、小学校１・２・３年生用、４・５・６年生用、中学生用である。内

容は、大きく３つの中身で構成されており、火山噴火について知る、対処行動を

知る、地域の火山被害、火山の恩恵を知るである。義務教育９年間を通して系統

的に学習し、主に総合的な学習の時間を使い、各学年３時間から５時間の時数で

行う予定である。副読本の内容・検討はほぼ終了し、今後、教師用の指導展開例

を作成・検討していく予定である。 

令和３年６月 28 日の千葉県八街市で、小学生の児童５名が死傷する交通事故

が発生し、文部科学省から全国の小学校の通学路を対象に再点検を求める通知が

発出された。その通知を受け、本市では９月 28 日に通学路安全推進会議を実施

した。委員として、広域振興局、県警交通課、岩手警察署、市交通安全協会、交

通安全指導員、市役所内の関係各課の方々に集まっていただいた。事前に学校か

らは、危険個所の報告をいただき、会議の中で学校から提出された 55 か所の危

険個所を資料で確認し、その中でも特に危険要因が重なり、対策が必要な重点箇

所７か所を選定した。その会議を受けて、10 月 18 日には選定した重点箇所７か

所について、実務担当者が現地に赴き、通学路の合同点検を行った。具体的に

は、見通しは良いが出合い頭の事故が多い交差点、歩道がない道路、横断旗が設

置されていない横断歩道等を確認し、各部署で今後どのように対策を講じるか協

議した。 



10 月 19 日の八幡平市コミュニティ・スクール・コーディネーター懇談会で

は、市内９つの小学校でご支援いただいているコミュニティ・スクール・コーデ

ィネーター全員の参加をいただいた。初めに各小学校の今年度の取り組みや、普

段担っている役割を報告していただき、一人一人から困っていること、悩んでい

ることなど、ざっくばらんにお話いただいた。みなさんからの話では、「日ごろ

学校に対して敷居の高さを感じている地域の方もいるが、直接チラシを持参し協

力を求めると、快く引き受けてくださる。顔と顔のつながりを大切にして、学校

を中心に地域を元気にしていきたい。」、「コロナ禍の中で行事の制限等はあるけ

れども、学校の先生と何度も話し合い、子どもたちの活躍の場を確保している」

などの声をいただいた。各学校においては、このコロナ禍にあって、日々悩みな

がら教育課程や学校行事を進めてきたが、コミュニティ・スクール・コーディネ

ーターの方が相談役となり、教職員を支えてくださっていることを改めて確認す

る会となった。 

10 月 16 日から小学校の学習発表会が始まっている。私は、柏台小学校の学習

発表会を参観させていただいた。コロナ感染症対策として、昨年度と同様に受付

において来校者の体温計測や名簿の作成を行っていた。体育館フロアの床面積か

ら収容人数を算出し、椅子の間隔を２ｍ程度確保し、発表の間には必ず換気の時

間を設けて、空気の入れ替えを行うなど、十分に感染症予防対策を行っていた。

児童の発表では、３・４年生の子どもたちがマスクを着用して、元気一杯の合唱

を披露し、４・５・６年生の太鼓発表は、マウス・シールドを付けて、伝統の八

幡平太鼓を３曲披露した。５・６年生の演劇では、沖縄のひめゆり学徒隊を取り

上げた内容で、戦争や平和について考える演劇を披露し、保護者や地域の方から

多くの拍手をいただいていた。小規模校らしく子どもたちの表現・活躍の場が何

度もあり、大変すばらしい学習発表会であった。 

学校訪問では、道徳の授業と英語・外国語活動の授業を中心に参観している。

どの小・中学校も、とても落ち着いて学習に取り組んでおり、子どもたちはマス

クをしっかりと着用し、教室内の換気に気を付けるなど、感染症対策をしっかり

と行っていることを確認した。寺田小学校では、ＡＬＴが来校する火曜日と金曜

日を英語の日と定め、英語の免許を所有している教員が英語専科として、３・４

年生の外国語活動、５・６年の外国語の授業を行っていた。平笠小学校では、算

数の授業において、市の支援員と県教委配置の複式指導加配教員を活用し、複式

学級を単式にして授業を行い、児童一人一人に手厚い指導を行っていた。田山小

学校では、学級担任による外国語活動、外国語の指導が行われ、どの児童も表情

豊かで楽しそうに授業に取り組んでいる様子と、学級担任の外国語指導の力量の

高さが大変印象に残った。安代中学校では、道徳の時間にタブレット端末を使用

し、生徒の考えを直ぐに集約してグラフで示したり、お互いの気持ちや考えをア

プリケーション上で共有したりして、道徳的な価値に迫ろうとする授業が行われ

ていた。校長先生自らがリーダーシップを発揮し、タブレット端末を使用した社

会科の授業を実施しており、校内では各教科や領域で「まずやってみよう」とい

うのが合言葉で、先生方の意欲的な取り組みが行われている。 



 小・中学校ともに学習発表会や収穫祭などの様々な活動を通して「実りの

秋」を実感しながら、子どもたちの成長を目指して、日々の教育活動に取り組

んでいる。 

 

９．報告事項についての質疑 

なし 

 

10．議事 

議案第１号 「八幡平市立図書館利用規程の一部を改正する告示」 

 

11.議事の大要 

〇星教育長 

議案第１号 「八幡平市立図書館利用規程の一部を改正する告示」について、

事務局から説明お願いいたします。 

 

〇工藤教育総務課課長 

それでは、議案第１号「八幡平市立図書館利用規程の一部を改正する告示」に

ついてです。 

 

（資料に基づき説明） 

 

〇星教育長 

先月に引き続いての案件でありました。 

議案第１号についての説明に関しまして、質問等ありましたならばご発言お願

いいたします。 

 

（「なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

 それでは質疑を終結致します。お諮り致します。それでは、議案第１号「八幡

平市立図書館利用規程の一部を改正する告示」について、原案のとおり決するこ

とでご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〇星教育長 

異議なしと認め、議案第１号は原案のとおり可決されました。 

 

 

 



12.その他 

○星教育長 

それでは５その他に入ります。事務局から何かありますか。 

 

〇工藤教育総務課長 

ありません 

 

〇星教育長 

 委員の皆さんから何かありますか。 

 

（委員から「なし」の声あり） 

 

13.閉会 

○星教育長 

それでは、これを持ちまして八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせて頂

きます。ありがとうございました。 

 

 

 

 


